

11 enero 1946 1

NUESTRA CIUDAD

LA SED QUE PADECEMOS.- ESPERANZAS DE MITIGARLA EN BREVE PLAZO.-
LA INVESTIGACION DE LAS DEFICIENCIAS DEL CORREO.

Por Rafael García Granados.

La sed, cada vez más angustiosa, que sufre nuestra ciudad, ha dado tema preferente a los periodistas durante los últimos meses. Hace pocas semanas manifestamos nuestra certidumbre de que el agua de Lerma no nos llegaría en el curso del año que comienza. El señor Gobernador del Distrito ha asegurado que en pocos meses aumentará el caudal de agua que hoy recibe la ciudad, aunque sin precisar que esta vendría de Lerma. Deseosos de esclarecer el punto para poder informar a nuestros sedientos lectores, hemos procurado obtener datos en fuentes no oficiales, que en seguida tenemos la satisfacción de consignar.

El túnel, cuya longitud es de unos 14 kilómetros, se está perforando simultáneamente por sus dos extremos de Dos Ríos a Lerma y de Lerma a Dos Ríos. La perforación, por el lado de Dos Ríos, ha avanzado dos mil seiscientos metros en tres años de trabajo intenso; por el lado de Lerma el avance ha sido bastante inferior, debido a las dificultades que presenta la salida del agua que va manando, ya que el declive es hacia México.

A la vez están perforándose verticalmente tres lumbreras, desde dos de las cuales, que aun no han llegado al nivel del canal, se proyecta también perforar en ambos sentidos para así trabajar simultáneamente en seis frentes. La lumbrera No. 2, que es la más avanzada, deberá tener una profundidad de 208 me-

tros de los cuales se han excavado ya 186. Cuando se disponga de mejor equipo, como se espera, y se trabaje simultáneamente en las seis frentes mencionadas, es evidente que los trabajos avanzarán con mucha mayor rapidez que la que hasta hoy han llevado. De lo contrario, es decir, si los trabajos continuaran con el mismo ritmo, faltarían siete años y medio para que el túnel se concluyera.

De acuerdo con el contrato celebrado con la compañía que lleva a cabo las obras, cuando el canal avanza menos de seis metros y medio las liquidaciones se hacen por administración, con una utilidad para la compañía de 35.47 % en trabajos de túnel y de 20.2 % en trabajos de superficie. Se murmura que en ocasiones a la compañía le conviene más no avanzar los seis metros y medio, porque así obtiene liquidaciones más ventajosas.

Desde la desembocadura del túnel, en el pequeño poblado denominado Dos Ríos, hasta la ciudad, el canal cuya sección es de 13 metros cuadrados, está muy adelantado, aunque no concluido. Esta parte del canal debe tener algo más de 25 kilómetros.

Al perforar los 2600 metros de túnel por el lado de Dos Ríos, se han encontrado diversos escurrimientos que, según datos proporcionados oficialmente a la prensa, llegan a medio metro cúbico por segundo o sean cuarenta y tres millones de litros diarios, que divididos entre los dos millones de habitantes de nuestra ciudad, aumentarían en 21 litros diarios por habitante su dotación actual de agua.

Los datos anteriores confirman ampliamente nuestra convicción de que en 1946 no beberemos agua de Lerma. Ojalá que los

pronósticos oficiales no fallen y que, mientras llega el agua de Lerma, disfrutemos de los referidos 21 litros diarios por habitante que mucho habrían de aliviar nuestra angustiosa situación.

- - - - -

Nuestras denuncias acerca del mal servicio del correo no logran inmutar al señor Director General. Sin duda este funcionario dirá, como lo hizo el año pasado a propósito de otra denuncia nuestra, que no está facultado para hacer declaraciones a la prensa. ¿Tampoco lo estará para investigar las deficiencias del servicio, cuando las delaciones son tan concretas como las que hicimos? (Dos meses para entregar una carta dentro de la ciudad.)

Nuestra infatigable colega Concha de Villarreal, a su vez, denunció por sus nombres a cierto número de "Aviadores" en el servicio de correos. El Secretario de Comunicaciones, ingeniero Pedro Martínez Tornel, ratificó públicamente su confianza al Director de Correos, desmintió la información y consignó los hechos a la Procuraduría. Han pasado varias semanas sin que haya llegado al conocimiento del público el resultado de la investigación.

El señor ingeniero Martínez Tornel goza de general estimación. Aunque sólo fuera por la conservación de un prestigio tan legítimamente ganado, debiera preocuparse por informar al público sobre un asunto de tanto interés y en el que muchos mi-

4

les de personas están pendientes de sus actos; y, sobre todo, de biera procurar que mejorara el desastroso servicio de correos - que padecemos.

- - - - -

Don Yghasió García Telles compró en \$ 70,000.00 a don Julio Soto Galindo la casa No. 17 de las calles de Nicolás San Juan - con 461 metros.- El señor Frances Alteneiro vendió en \$ 32,000.00 a don José Luis Solana la casa No. 84 de las calles de Marsella con 126 metros.- Don Gabriel Ramos Millán compró en \$ 20,000.00 al señor Dignu Cortiz Vidal un lote de 204 metros en la manzana 31 del Fraccionamiento Chapultepec Morales.- Don Luis Jiménez - Rovalo vendió en \$ 15,000.00 a don Manuel Rivera García la casa No. 30 de la Av. Malintzin con 300 metros.- Don Julio García - Lourdes compró en \$ 16,885.00 a Fraccionamientos Narvarte un lote de 482 metros en la manzana 229.- Doña María Luisa Conrad C. vendió en \$ 10,000.00 a don Rafael Munguía Rivera la casa No. 41 de las calles de la Tolteca con 90 metros.- Don José Luis Solana compró en \$12,000.00 a don Manuel Nocetti Arjona la casa No. 8 de las calles de Gare con 191 metros.- Doña María Teresa Escoto V. vendió en \$ 10,000.00 a doña Lilia Cantú de Rendón la casa No. 23 de la calle 12 con 300 metros.